

DE LOS MADRILES

Después de la crisis

EL LEIT MOTIV

Esta crisis procelosa y embarrullada puede ser considerada como una sinfonía moderna, de laboriosa aparatosa técnica, y de escasmísima armonía interna. Todo en ella ha sido, efectivamente paradójico, insospitado, anormal...

Pero la semana de desorientación concluyó ya, por fin. Y hay un Gobierno cuya estructura política merecerá más aplausos que censuras, dispuesto a inaugurar una nueva etapa de vida política. Hoy, libres de la espumosa excitación pasada, podemos hilvanar unos cuantos comentarios.

El primero de ellos lo dedicaremos a lo que estimamos ha sido verdadero leit motiv de ese engorro sinfónico a lo Strauss: el veto a Maurel.

Esta es la nota saliente que se desprende de todos y cada uno de los mil episodios en que la tan trabajosa crisis abundó. Y no nos referimos, ciertamente, al veto resucitado por dos ó tres periódicos que acaso sintieron temblores económicos la perspectiva de un Gobierno presidido por el eximio político balear; y tampoco hacemos referencia a los gritos aislados de unos cuantos mazarletes embaucados por doquier para sostener las apariencias de una proscripción que la nación, unánime, repugna.

Vamos en otro sentido, de mayor altitud indudablemente. De la crisis última se colige que D. Antonio Maurel no ha sido Poder porque no se le quiso tener en calidad de Presidente del Consejo de Ministros. Si ró, a estas horas lo sería...

Poseemos detalles íntimos del misterioso proceso político, y signiera nos esté vedada su divulgación, no nos lo está el derivar de ellos las conclusiones que estimamos lógicas. Para que el señor Maurel no fuese Presidente del Consejo fué preciso confiar la misión de formar Gobierno al señor Sánchez de Toos, que con sus trámites dilatorios consiguió revertir baldíamente dos días, dar paso a la celebración de la Asamblea, y obtaonizar el camino de su sucesor.

Fué preciso posteriormente, conitar a los regionalistas y elementos afines para la no aceptación de cartas en un Gobierno, cuya significación regionalista—presidido por Maurel—habría de ser mucho más definida que la apuntada por este otro—presidido por García Prieto—cuya contextura liberal es notoriamente opuesta a las tendencias descentralizadoras.

Y lo fué, en último término, inducir al señor García Prieto a obrar como lo obró, único camino posible para convertir en fracaso el éxito inicial de las gestiones desarrolladas por el señor Maurel.

Y el señor Maurel, por fin, no ha formado Gobierno. Se dirá lo que se quiera; pero a nosotros nadie nos convencerá de que el alejamiento del eximio político no haya parecido la única finalidad de tantas y tan tortuosas componendas, conferencias y discretos...

José Calvo Sotelo

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para mañana: Sección primera, Córdoba, robo, contra Manuel Prados Borrego. Defensor, el señor Martínez Beltrán. Sección segunda, Aguilar, hurto, contra Juan Antonio Pérez García. Defensor, el señor Martínez Beltrán.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa de Posadas, por hurto, contra Carmen de Gómez García, siendo condenada a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Gobierno civil

Se entra la solicitud de la Diputación provincial, interesando se restablezca el rápido entre Madrid y Sevilla y viceversa.

Se han expedido licencias de casa a D. Agustín Borragi Garrido, de Pedro Abad; D. Salvador Varona Jiménez, de Montemayor; D. Rafael

Cronica de la guerra

El paso del Tagliamento

Después de decirnos en todos los tonos, franceses, ingleses é italianos que ante el Tagliamento quedaría totalmente refrenada la impetuosidad de las victoriosas tropas imperiales, resulta a la postre que no solamente no se han cumplido sus predicciones y augurios, sino que el cruce del mencionado curso de agua ha resultado la maniobra más fácil de esta rauda ofensiva.

Sólo duró 48 horas la detención de los invasores ante el obstáculo fluvial mencionado; el tiempo estrictamente preciso para preparar convenientemente el tren de puentes y tender éstos, a pesar del desesperado bombardeo de las baterías italianas desde la ribera derecha del río.

Esperaron además los austro-germanes la presión tanquante de desbordamiento, que otras columnas imperiales habían de realizar en el curso superior, y una vez que esta fase de la maniobra fué realizada y que su éxito fué completo, iniciaron el cruzamiento del río, pasándolo varias divisiones.

Desde el sábado a mediodía se encuentra ya en la orilla occidental la división que acudilla el príncipe Félix Scharemborg, que, según parece, fué la que tomó la parte más decisiva en la operación.

Como consecuencia de la caída del campo atrincherado de Gemona, en la orilla Oriental, los invasores forzaron el Tagliamento delante de Pírfano, es decir, en las montañas donde tiene el río en cuestión el nacimiento.

Por esto dicen los italianos en sus partes oficiales que el máximo de presión lo desarrollan ahora los atacantes sobre el ala izquierda de los ejércitos defensores; cosa lógica, pues los austro-alemanes han de querer explotar en esa zona la ventaja táctica que les proporciona el desbordamiento del Tagliamento por el Norte.

En este sector desarrollan pues su más intenso esfuerzo. Nadie duda ya que la defensa del Tagliamento es cosa, más que inútil, irrealizable para los defensores y que por lo tanto Cadorna no tiene más remedio que aceptar la línea del Piave para esperar en ella la llegada de los tan comentados refuerzos anglo-franceses, todos unidos, intentar la detención del movimiento estratégico de los invasores.

Además del rebasamiento suodicho, la presión de los imperiales se ha manifestado intensísima en el curso medio y en el inferior del río, y en la orilla occidental han reido ambos bandos beligerantes sangrienta batalla, que terminó con la derrota de las huestes italianas, las cuales dejaron en poder de sus enemigos 6.000 hombres, muchos cañones, é importantísimo material de guerra.

La facilidad con que los austro-alemanes han cruzado el Tagliamento, indica que las tropas de Cadorna no están en condiciones de resistir un ataque y que será preciso bastante tiempo para que su moral se reconstruya, se establezcan sus nuevas bases de aprovisionamiento y se ordene toda la máquina guerrera, hoy desconcertada por la coartada del fuerte golpe de agresión que ha hecho trizas el pederio marcial de Italia.

Conceptos y realidades

Onán vacíos conceptos sean ordinariamente esos de las «libertades europeas», «derecho moderno», «tendencia izquierdista» y demás, lo resume con acierto nuestro ilustrado compañero «La Gaceta del Norte», diciendo, a propósito de las concentraciones é que no se avienten los hombres del régimen:

«...no está ahí el secreto de la renovación y la vida, sino en concluir de un golpe cierto en la cabeza con todo aquello que precisamente, y con equidad que espanta, se quiere ahora exaltar.

Si, los Gobiernos han fracasado. Pero, al mismo tiempo que ellos, han fracasado los Parliamentos, los profesio-

Italia hará la paz

Momento culminante de la guerra

De un doble acontecimiento de la mayor transcendencia para el definitivo resultado de la conflagración universal nos ha dado cuenta el telégrafo sin hilos estos días. Preocupadas hondamente la prensa y la opinión españolas, con los muy graves problemas que en estos solemnes momentos de la historia se agitan en nuestra patria, casi han pasado desapercibidos aquellos sucesos relacionados con la paz y con la guerra.

Mas como creemos firmemente que la solución de las actuales cuestiones españolas pende ó está en extremo ligada a nuestras relaciones internacionales futuras, llamamos la atención pública hacia la nueva fase que presentan ahora las operaciones militares con la imponente é irresistible ofensiva de los austro-alemanes contra los italianos y la aplastante derrota que 314 diputados, decididos partidarios de una paz inmediata, han infligido a 98 amigos del Gobierno, que deseaban continuar la guerra.

Cuantas veces nos hemos ocupado de Italia, afirmamos como verdad irrefutable que se iba operando en aquel pueblo un cambio cada vez más pronunciado en favor de la paz, que daría indudablemente el resultado que acaba de verse ha tenido lugar en el Parlamento romano. La mentira del ideal irredentista con que los pescadores de río revuelto embaucaron al laborioso pueblo italiano; la oscuridad, de un sentimiento nacional, base indispensable para mover las masas; la conciencia de haber traicionado a sus aliados de 40 años, los Imperios Centrales; la inutilidad de los ingentes sacrificios realizados; la desolación y la miseria derivadas de una guerra tan cruenta y prolongada; la ansiedad producida en la nación latina por los submarinos enemigos; el ejemplo de Rumania; la situación de Rusia; la tiranía del Gobierno de Roma al negar pasaportes a los socialistas que fueron designados por la Internacional para concurrir a la conferencia de Estocolmo; el haberse descubierto por los mismos moscovitas que ellos, bajo la dirección de la Entente, fueron los causantes de la guerra: el bluff, la engañifa de la cooperación militar yanqui; la impotencia de Inglaterra y Francia para romper el frente alemán en occidente; la falta de cumplimiento del auxilio ofrecido por Gran Bretaña é Italia para que esta se decidiera en la refriega: la ofensiva incontestable que han tomado Alemania y Austria-Hungría juntas contra los ejércitos de Cadorna y... otras varias razones menos importantes han obligado a los italianos a que se imponga la realidad pacifista sobre las quimeras belicistas y estos han echado con cajas destempladas a los gobernantes que trajeron al país de los macarrones al presente estado de ruina y deshonra.

El ministerio que sustituye al dimitente, hará la paz, sin remedio; y los millones de soldados que Alemania y Austria-Hungría tienen en el frente italiano, acometerán con furia hincada a los franceses y británicos.

Ahora ya no hay el peligro de que otro Brusiloff salve a Cadorna, ni las heterogéneas y multicolores tropas de Sarrail darán señales de vida. Y si las dieran, allí las tendrían a raya los búlgaros y turcos, quienes vigilan sin cesar.

He ahí el momento culminante de la guerra. Reducido a la impotencia el caudillo francés en Macedonia; fuera de combate de Rusia; domada Rumania; hecha la paz con Italia; continuará la lucha Inglaterra y Francia?

Suponemos que, al menos, ésta se rendirá. ¿Se atreverá Gran Bretaña a seguir ella sola, aunque cuente con los Estados Unidos, suponiendo que la ayuda de éstos sea de alguna efectividad? Parece inverosímil. Y si no espítulara también, ¿es presumible siquiera la victoria británica?

En tales condiciones entendemos que Alemania y sus aliados han venido ya definitivamente é impondrán las condiciones de paz que juzguen más convenientes a sus intereses, puesto que sus adversarios han rechazado con agravios y burlas toda negociación de arreglo.

Los españoles que están llamados a regir los destinos de nuestra patria y todos los ciudadanos que se interesen en la prosperidad de España, no deben perder de vista el cuadro que hemos trazado para acomodar a él nuestro porvenir internacional.

Antonio Barranco Garrido.

Concejales por el artículo 29

Notas de nuestros corresponsales

BALALCÁZAR

Don Juan Martín García, D. Antonio Vigar Regidor, D. Blas Medina Laoribano, D. Francisco Ocampo Delgado y D. Antonio García Torre, liberales demócratas; D. José Henostroza de Medina, D. Enrique Jiménez Medina y D. Nicolás Morillo Cerro, conservadores.

FUENTE OBEJUNA

Don Jacobo Naranjo Calsadilla, don Jacobo Naranjo Murillo, don Manuel Pérez Albañil, don Francisco González Galves y don Fernando Pineda de las Infantas, conservadores; don Antonio Calderón G. Ravé, conservador independiente; don Antonio Molina Milla, barroista, y don José de la Torre Díaz, demócrata.

GUJÓ

Don Ponciano Oende, D. Francisco Hoyo Fisico, conservadores y D. Higinio Torrico Medina, liberal.

VILLARALTO

Don Francisco López Toril, don Manuel Gómez Muñoz, D. Teófilo González Toril, D. Julián Fernández Gómez y D. Manuel Luna López. Total cuatro conservadores y un liberal.

VILLAFRANCA

Don Antonio Octavio Hidalgo, don Juan Gómez Pérez, D. Francisco Palomares Luque, D. Andrés Ayllon Cubero, D. Antonio Torrero Torres, D. Francisco López Vieques, D. Francisco Aragón Campos y D. Juan Felipe Pérez Díaz.

Campos y Mercados

BELALCÁZAR

Trigo recoio, a 37 pesetas los 100 kilos; idem blanquillo, a 39-50; cebada, a 33; garbanzos superiores, a 66; idem regulares, a 60; idem duros, a 50; harinas, a 50; aceite, a 22; vino, a 6 arrobas; carne de borrego, a 2-40 kilo; tocino, a 2-40. Tendencia del mercado, al alza; tiempo, muy seco; estado de los campos, lamentable.

Vda. de José Barea y Comp. S. en C. Labradores, Saneadores Abastecedores de carnes y fabricantes de pek Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2 52 pesetas kilo; idem sin hueso, 2 52. Ternera con hueso, 3-10; idem sin hueso, 4-10. Muecho, 2-20.—Borrego, 0-00. Huesos de vaca, 0-75. Tocino para dentro, kilo, a pesetas 3-25. Id. id. para fuera, 3-00.

Notas políticas

(TELEFONEMAS DE LA MADRUGADA) Madrid 8 (tres madrugadas). Consejo de ministros

A las nueve terminó el Consejo de ministros. El señor García Prieto recibió a los periodistas diciéndoles que para lo sucesivo quedará encargada de facilitar las referencias de las reuniones al secretario del Consejo, señor Fernandez Prida.

Este dijo a los representantes de la Prensa que en la reunión se había tratado esencialmente de cuestiones administrativas, sin ocuparse apenas para nada de lo relacionado con la cuestión política.

También tratamos agregó de la distribución de fondos del mes. Se aprobó un amplio crédito para oposiciones del ministerio de Instrucción Pública, y un suplemento de créditos para el ministerio de la Guerra.

Se aprobaron además varios expedientes de Hacienda y Fomento sin interés, y se tomaron varios acuerdos relativos a la aplicación de la condena condicional a varios reclusos de Guerra.

En el Consejo se estudió detenidamente la mayor parte de los problemas de subsistencia y tráfico terrestre y marítimo.

Se estudiaron y examinaron varios antecedentes interesantes y estadísticas y gráficos procedentes de varios ministerios.

A pesar de los deseos del Gobierno de no ocuparse de las cuestiones de personal hasta después de las elecciones en vista de los apremiantes requerimientos de los que actualmente ocupan los altos cargos para abandonarlos por encontrarse violentos, se acordó proceder a hacer los nombramientos oportunos pero no se hizo más que tomar este acuerdo.

Declaraciones de Ventosa

El Sr. Ventosa ha ratificado lo dicho por el Sr. García Prieto respecto a que no tiene adquirido ningún compromiso ni se impuso ninguna condición.

Nuestra aspiración al formar parte de este Gobierno, en el que han entrado hombres de tan distinta y aún contrapuesta significación, ha sido ejecutar una acción tan concreta como convocar a las elecciones. La he-

Boletín Religioso

Santo de mañana.—La Dedicación de la Iglesia del Salvador en Roma y S. Teodoro, mártir, Justicia de las Cacerías Horas.—Mañana en el Convento de Capuchinos, celebrado por doña Elena Barón, por sus difuntos.

Carmen Calzado, (Puerta Nueva).—Mañana, séptimo día de Solemne Novena de Animas, a las cinco y cuarto de la tarde, con oratorio, meditación y sermón, a cargo del R. P. Salvador Rojas, Superior de esta Comunidad.

Los cultos del séptimo día son costeados por D. Luis Janguito.

San Hipólito.—Mañana, al toque de oratorio, séptimo día de solemne novena a las Benditas Animas, costeados por la Asociación piadosa Tesoro del Purgatorio.

San Andrés.—Mañana octavo día de Solemne novena a las Benditas Animas, con la meditación y sermón que predicará el Sr. Rector, concluyendo con responso solemne.

San Pablo.—Mañana, octavo día de solemne novena a las benditas Almas del Purgatorio. Misa a las ocho y media en el altar de las Animas y a continuación Via Crucis. Al toque de oraciones ejercicios con sermón a cargo del R. P. Patricio Mediavilla. Los cultos de mañana serán por la Asociación del Via-Crucis Perpetuo.

San Agustín.—Mañana, octavo día de solemne novena en sufragio de las Almas del Purgatorio. Por la mañana misa a las siete y media y a las ocho y media, y por la tarde después del toque de oraciones, oratorio, ejercicio de la novena sermón é cánticos por un coro de señoras y responso solemne. Los sermones están a cargo de los PP. Dominicos.

Los cultos de mañana son a intención de doña Josefa Jaregui, viuda de Marco.

Sagrario.—Mañana, noveno día de solemne novena a las benditas Almas del Purgatorio, a las oraciones, con cánticos y responso.

Las misas que se celebren el sábado 10 del corriente, desde las siete y media de la mañana, por los señores sacerdotes invitados a efecto, en la capilla parroquial del Sagrario de esta S. I. C. serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña María del Patrocinio Barrios-Velasco de García, que falleció el día 16 de Enero de 1916.

Se visitó don Eduardo García Molles, su madre, madre política, hermanas, hermanas políticas, tíos y demás parientes de la tienda (c. e. p.) a regañar a sus amigos y personas piadosas la lengua presente en sus oraciones. Hay comedidas indulgencias en la forma de costumbre.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

terogeneidad de los elementos que forman el Gobierno, hace imposible un acuerdo concreto, como se hacía antes para intervenir en las elecciones en un sentido determinado.

Esto es lo único que como representante de la Asamblea podía interesar nos a los regionalistas.

Respecto al criterio de si las Cortes que se convoquen deben tener desde luego el carácter de constituyentes, opinamos que ellas mismas son las que deberán determinar.

En estas mismas Cortes hemos visto que, a pesar de los preceptos legales que obligan a la aprobación de los presupuestos, la soberanía del Parlamento se impuso al precepto constitucional.

La garantía está en que hagamos en el país intensa propaganda para que venga al Parlamento la mayoría de representantes, dispuestos a que se apruebe el programa de reconstitución aprobado por los parlamentarios en la última reunión de la Asamblea.

Para esto no había necesidad de comprometer al Sr. García Prieto ni de mostrarnos exigentes. Las nuevas Cortes son las que han de imponerse.

Mencheta.

DE SOCIEDAD

Anoche marchó a Madrid el diputado a Cortes D. José Castillejo y Castillejo.

—Han firmado sus esponsales, ante el párroco de San Pedro, la bella profesora señorita Concepción Heredia y Ruiz de Ocaña y el ingeniero mecánico de la Hullera de Puertollano D. Eladio Gasse Rodríguez.

—Después de tomar las aguas de Villaharta regresó a Ocaña la respetable señora doña Josefa Navas, viuda de Moreno.

—Se halla enfermo el niño Rafael Muñoz Navas, hijo del exalcalde don Salvador Muñoz Pérez. Hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

—Ha regresado de sus posiciones de Soría, D. Nicolás Benito y Benito y su distinguida familia.

—El concejal electo de Belmes don Antonio Gordillo, se halla en Córdoba.

—Pasaron el día en esta los presbíteros de Montoro D. Guillermo Moreno y D. José Porcuna Lozano.

—Regresaron de Oádiz doña Francisca Enrile, viuda de Gutiérrez de los Ríos, y sus bellas hijas Trinidad y Paz.

—Se halla en Córdoba el exalcalde de Belmez D. Manuel Benito Lozano.

LA MALDICION

I

El viejo Alf habitaba con sus hijos en una vieja ciudad de Asia.

Su palacio brillaba como el sol, porque en sus muros, de mármol bruñido, se reflejaba el astro del día.

Las numerosas joyas que embriaban las ricas vestiduras de sus bellas esclavas semejabán las estrellas del firmamento.

El número de sus rebaños jamás llegó a contarse, y el polvo que levantaban sus yeguas en el desierto era confundido por la temerosa caravana con el del terrible simún.

II

Una noche en que la luna negaba sus pálidos reflejos a la tierra, en que el fregar del trueno y el serpenteo fulgurar del rayo llenaba de terror el ánimo del extraviado viajero, tocó a la puerta un pobre peregrino, pidiendo, ¡por amor de Dios! un abrigo contra los elementos desencadenados.

Alf oyó su voz; pero ninguna orden dió a sus criados. La puerta permaneció inmóvil.

—¡Abrid, por Dios hermano!—repitió y su voz no obtuvo respuesta.

Agotadas sus fuerzas por la fatiga, aterido de frío, cayó de rodillas sobre las baldosas de la calle y en un momento de desesperación y de angustia, exclamó:

—¡Oh, tú, ¿quién he demandado un asilo contra la tormenta! ¡Tú, que has permanecido sordo a la voz de la indignación... confundido Dios y que el frío de tu corazón se apodera de todo tu cuerpo y no encuentras calor ni en tus riñones ni en los rayos del sol!

III

El sol de la mañana iluminó con su dudosa luz los cristales del palacio de Alf. Este se levantó y miró hacia la calle.

Una cadáver yacía tendido frente a la puerta. Era el cuerpo del pobre peregrino.

IV

Ya en los salones del palacio de Alf no resonaban gritos de alegría, ni se oían en él los acordes del armonioso laúd pulsado por las esclavas. La servidumbre toda se agita por las ha-

bitaciones como si una desgracia tuviese lugar en aquel soberbio recinto.

Alf, el rico, el poderoso Alf, sufre, en aquellos momentos, la más atroz enfermedad.

Preso de un frío que traspasa sus huesos, sus miembros se tuercen como serpientes enfurecidas y en vano clama pidiendo calor para su aterido cuerpo.

—¡Ponedme mis más ricos vestidos—dice a sus hijos,—arropadme con las más espesas pieles y que todo el brocado de mis tiendas sirva para darme el calor de que carezco!

Y los hijos de Alf envuelven a su padre en multitud de telas preciosas; pero él les dice:

—¡Aún siento frío; quemad el ámbar y las resinas de mis almacenes y formadme una atmósfera de fuego, porque muero de frío.

Una nube de aromáticos vapores llena la cámara donde se halla el enfermo.

—¡Aún sentís frío, padre? preguntaron los hijos de aquel desgraciado.

—Sí; quemad todos mis muebles... el palacio mismo, para morir más bien abrasado por el fuego, porque lo que siento es horrible.

Y una llamarada inmensa se levantó de aquel opulento edificio.

V

Al siguiente día una caravana fúnebre caminaba hacia el desierto.

Eran los hijos del viejo Alf que conducían las yertas cenizas de su padre.

En medio de las movibles y candentes arenas del desierto sepultaron aquellos despojos para que el sol los calentase.

Pero también el sol negó sus rayos a los huesos de Alf.

Oscurent que una negra nube obscureció desde entonces aquella parte del desierto y que jamás los rayos del sol pudieron traspasar su espesura.

La maldición del peregrino se había cumplido.

N. Bolet Peraza.

EN LA ALDEA

Suaves brisas en el valle, aire puro en la montaña, mucha fe entre las gentes, mucho amor dentro de casa.

Dicha propia no envidiosa, dicha ajena no envidiada; pan duro, más bien ganado; zumo de uvas y poca agua.

Buena leche en todo tiempo en el invierno castañas, cecina por navidades y algún ave para pascua.

Así se vive allí abajo en la risueña hondanada, donde un pueblo se cobija bajo la cruz sacrosanta.

De ambiciones y discordias no llega allí la oleada que contra olas de esos mares un muro la fe levanta.

Saluda a la luz del día el taller de la campana y al son del mismo tañido la luz del día se apaga.

Y así en la tarde serena como en la alegre mañana, el pueblo rezando escuchando aquellas notas sagradas.

Y cada nota que grave por los aires se dilata, es una oración que sube mil bendiciones que bajan.

M. Rodríguez.

Dinero y tiempo

Ahorran los que compran en La Sevillana, pues adquieren los mejores y más nuevos artículos al precio más limitado y encuentran completo surtido de todo. Grandiosas colecciones para la próxima temporada. Precios de Almacén. J. Martínez Jiménez, Conde de Cárdenas, 24. 101

Crónica Local

El pan de San Antonio
Esta mañana se han repartido en el convento de Capuchinos dos mil doscientos kilos de pan de la limosna que con este objeto se deposita en el cepillo de San Antonio, en dicha iglesia.

Efectuaron el reparto el deán señor Blanco Saneha, el visitador general de religiosas D. Miguel García Ballesteros, el beneficiado Sr. Sánchez Herrero y varias personas más que prestan siempre su apoyo a esta caritativa obra.

El artículo 29
Según los datos que hasta ahora tenemos se ha aplicado el artículo 29 y por lo tanto no habrá elección en 34 pueblos de esta provincia y en dos más se ha aplicado en un distrito municipal y habrá elección en otro.

Los concejales elegidos son 104

Máquina de escribir Underwood

Campeón desde 10 años consecutivos

Guillermo Truniger & C. - Barcelona (CASA SUIZA)



EL FÉNIX AGRÍCOLA

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por D. O. de 5 Julio de 1908

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 84.—MADRID

CANTANTIAS

CAPITAL	Reservado	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	600.000'00
	Estadística	96.158'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	499.494'48
	Primas recaudadas en 1916	1.850.669'08
	Siniestros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916	4.816.474'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 84.—ORDOÑA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Oádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

PLUMAS Y PIELS

Cuellos, Capelinas, Manguitos, Oapas y Estolas, ofrecemos el mejor surtido que se presenta en esta plaza, y vendemos más barato que todas las demás Casas de la localidad.

PIEL Y PLUMA MARABOUT en tira, por metros, todos anchos y colores.

LA SEVILLANA. Conde de Cárdenas, 24

Depósito Central para la venta de los productos PEELE

conservadores, 62 liberales, sin distinguir fracción; 31 nicotistas, 10 independientes, 7 republicanos, 4 mauristas y un conservador independiente. Desconocemos la filiación de los nuevos concejales que no han comunicado nuestros correspondientes de Palencia y Villafranca, cuyos datos esperamos.

Rogativas en San Rafael
En los días 10, 11 y 12, media hora después de oraciones, se celebrarán rogativas a fin de impetrar de nuestro inocente Custodio el Arcángel San Rafael, su valiosa intercesión para que el Señor nos conceda el beneficio de la lluvia y cesen las enfermedades que afligen a nuestra ciudad.

Estos cultos serán costeados por la Ilustre Hermandad del Santo Arcángel y las señoras camareras de la iglesia del Juramento. La Junta Directiva invita a la Hermandad de labradores y a todos los fieles en general.

El día 13 del actual se celebrarán las horas fúnebres que la Ilustre Hermandad costea anualmente por sus hermanos difuntos.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ
Única casa que en sombreros de señora y niña, modelos verdad de París, presenta más surtido y lo renueva semanalmente.

CALLE GONDOMAR, 3

Peritos veterinarios
Servicios prestados por el Cuerpo de Inspectores Veterinarios Municipales de esta ciudad durante el mes de Octubre. Matadero público.—Han reconocido 636 reses mayores, 1.059 menores y 233 cerdos. Desocharon 27 mayores y 76 menores. Han ordenado inutilizar seis reses mayores por tuberculosis pulmonar, una res menor por asfria, noventa y un nonnatos, veinte y seis pulmones y noventa y un hígados.

Mercados públicos.—Aves reconocidas para el consumo, 634. Han mandado retirar de la venta pública por no reunir condiciones para el consumo 15 cuartillos de leche, seis aves, seis conejos y dos kilos de carne.

Estaciones sanitarias.—Han reconocido 2.149 kilogramos de embutidos, 1.068 jamones, 1.807 chivos, 8 corderos, 135 kilos de carne, 242 de tocino, 20 de manteas, 20 de despojos, y 96 de maticos. Ordenaron inutilizar ocho chivos, un cordero y cuatro kilos de carne.

Venir Sansas
Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales Farmacias y Droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 Septiembre.

El mejor postre Mermeladas "Trevijano,"
Casa de Socorro
Hoy han sido curados: Antonio Moleja Cantero, de una herida; Esperanza Villegas Alcalde, de herida contusa en la frente.

EL BEBÉ LLORA

Yo no sé por qué llora... Pero me consta que llora con razón...

Cuando los niños lloran siempre tienen razón...

Quienes carecen de ella para quejarse del incomodo y de la molestia que los lloros infantiles ocasionan, son los padres.

¡Llora Babé porque sí, porque es caprichudo y rabioso? Pues, no os quepa duda; la culpa es de los padres que no han sabido educarlo.

¡Llora porque está enfermito? No me atrevere a decir quien sea el culpable. Pero quien sabe si el origen de la enfermedad no habrá tenido poca parte de culpa un desuido de sus progenitores, que le relegaron en manos de nodrizas y niñeras al último rincón de la casa, en vez de tenerle delante de sí, como un espejo en el que deben mirarse a todas horas, no para deleitarse como Narcisos, viendo su reproducción, sino para mejorarles y hacer que el hijo sea mejor que ellos. Debe ser también una rectificación de la vida de sus generadores, para que Babé, cuando se haga hombre, sea más bueno que ellos, más dichoso que ellos; que bondad y felicidad no suelen ir muy distantes.

Por no haber pensado así quienes los dieron el ser, por haber mirado a los niños como muñecos de carne, muy monos y muy graciosos, cuántas lágrimas lloraron muchos hombres...

Sin embargo, como hijos disculpables; que una gran atenuación hay en que fué por amor mal entendido, y de buena fé... creyendo que era buen amor...

Y como padres, aliviemos nuestro temor a saber serlo; declinemos nuestra responsabilidad enorme, pensando en las dificultades casi insuperables que entraña el ser buenos padres. ¡Buen padre! ¡Qué pocos, de conciencia rígida y de conciencia clara, podrán enorgullecerse de haberlo sido!

Cuando empecé a escribir no pensaba haberme puesto tan serio.

Si me he puesto, es porque para mí es muy respetable Su Majestad el Bebé...

D. M.

Stnodo
Esta mañana se ha celebrado sínodo sacerdotal para la renovación de licencias ministeriales.

Vacuna
En el Instituto de Vacunación establecido en la calle de Juan Rufo, número 3 duplicado, a cargo del médico D. Baldomero Castellano, se vacunará mañana directamente de la ternera.

González Hermanos
Fabricas de Mosaicos y Almacenes de materiales de construcción

Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

Signo de los tiempos
El maestro de la escuela de la calle Alfonso XII, núm. 104, tuvo anoche que cerrar la clase en vista del escándalo que los discípulos promovían, los cuales apedrearon la clase, rompiendo la puerta.

¡A qué tristes comentarios se presta esta noticia!

Electoral
El gobernador civil ha publicado una circular para que los alcaldes comuniquen el domingo próximo el resultado de las elecciones.

El candidato socialista D. Francisco Amorín, proclamado para el distrito 1.º, será votado en el 2.º (Campo de la Verdad y Alózar Viejo).

En el distrito cuarto parece que también hay variación habiéndose retirado el candidato republicano Don José Luque Casares.

En el distrito quinto se ha retirado el conservador Sr. Baquerizo.

En el sexto se ha retirado el republicano D. Antonio Aguilar Delgado.

El candidato liberal del séptimo D. Antonio Gavilán Bravo, pasa al distrito octavo donde también se presenta el liberal D. José Diéguez Fernández, en lugar de los dos candidatos liberales proclamados por este distrito que han desistido de ir a la lucha.

Estas noticias las damos a título de información dispuestos a rectificar en el número próximo, si estas afirmaciones, de que se habla en los círculos políticos, no se confirmasen en alguno de los casos, aunque nos consta su certeza en la mayoría de ellos.

Publicaremos (D. M.) los nombres de los candidatos que irán a la lucha en todos los distritos de la capital.

F. Guijo SEVILLA
CALLE GONDOMAR
N.º número

SUCESOS

Hurto.—Del cortijo "Las Vegas", término de Castro del Rio, han sido hurtados cuatro arados de Antonio Ruiz Cuevas. Se ignora quienes sean los autores.

Cuellos de piel y de pluma
Oapas, Capelinas, Manguitos, Estolas y Tira de piel y Marabout, en todos anchos y colores, el mejor surtido y los precios más baratos en La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24.

dos a la vista de los lomos ensangrentados y de las entrañas que se salen ó se destreñan; que estas matanzas, empujando a las pendencias y a las luchas, son malos ejemplos, propios a embotar la sensibilidad humana. Más al razonar así, se olvida que vivimos de la muerte, en la muerte y de cara a la muerte.

Antes del horrendo cadáver en que habremos de trocarnos surgirá el mayor número posible de cadáveres con los intestinos fuera en las guerras, para las cuales nacidos fuimos, y a las cuales irremisiblemente nos consagramos. Es verdad que no habrá corridas de toros en el porvenir de los socialistas lila-claros, ni en el de los blancos anarquistas. Tampoco habrá arroyos desoladores emanados de los cuerpos. Más en el estado social en que vivimos, en el que nos encontramos hace tanto tiempo, tantísimo, creo que para las multitudes hay en las corridas de toros, provechoso acortumbramiento a la muerte y magnánimo ejemplo en el peligro monoapreciado.

Y al llegar a este punto, surge una cuestión importante. Muchas veces se ha dicho que los toreros no corren ningún peligro en la lidia; que su lucha con el toro es un juego en que están seguros de la victoria. A este propósito contaba antaño Aureliano Seholi una anécdota regocijada: El buen discípulo de un ilustre maestro de armas decía a un matador famoso: en el instante de la muerte, enviad al toro a otro lado, y vuestra espada cruzada con la mía, intentad matarme a mí. «Ese no es el arte que cultivo», respondió el torero. Y hubiera podido añadir: Matad primero al toro, a ver la maña que os daís, y después esgrimiremos. Pero aun cuando cierto fuera, y yo no lo creo en modo alguno, que en la lucha del hombre con el animal no hubiese para el primero sino un riesgo problemático, esta circunstancia no dejaría de despertar en nosotros la bravura humana intrépidamente confrontada con las brutalidades del instinto.

Por todas estas consideraciones, las corridas de toros, a pesar de las heridas asquerosas y de las tripas arrojadas y del olor a osario, constituyen un espectáculo generoso, encantado de altivos corazones, fortificante para las almas; y aun cuando fuera cruel, ante nuestros ojos ofrece el oro fulgurante y el flexible estremecearse de las capas de seda y la elegante ondulante de los matadores apuestos, tan admirables junto a la exaltación del pueblo y del general estremecimiento bajo las mantillas y los abanicos multicolores... Abuelito sería de la crueldad por la belleza. Y esto no significa que yo preconice la importación de las corridas de toros en los países brumosos y de lluvia.

Para que la indispensable ilusión los ilumine, necesitan esos juegos feroces, juntamente con el sol meridional, el entusiasmo del Mediodía, sol interno de la mente. Los hombres del Norte sólo alcanzarán el abyecto amor de la sangre, allí donde los del Sur espléndidamente se maravillan ante la púrpura flameante.

Catulo Méndez.

El buey y el toro
Una vez un buey y un toro se encontraron y hablaron maguiendo que en el vagón que los llevaba a la ciudad cerreana. ¡Ay, hermano! dijo el buey, ¡si supieras la compasión que me inspiras!... A creer las palabras que dijeron los que nos han traído a este recinto, te aguarda un fin bien terrible. Te llevarán a un ruedo cubierto de arena, cerrado por barreras de madera. Allí unos hombres, con trajes de colores, se encarnizarán contigo; serás lanceado, banderilleado y, por fin, una espada atravesará tus pulmones, y dando vueltas y vueltas, acobarás tu vida en la roja arena.—No sé con seguridad, repuso el toro, la suerte que me aguarda; pero bien se me alcanza que es preferible a la tuya. Apenas dejaste de mamar, y perdiste la esperanza de ser uno de los machos de tu raza.

Luego, mucho tiempo, un tiempo eterno, con la cabeza bajo el yugo, has arrastrado la penosa carreta, sin otra esperanza que el reposo cautivo entre las tristes tablas. Yo, en cambio, he vivido libre, entre mis hermanos, libres también. Lejos de los establos y del heno seco de los pesebres, aspiré el amplio viento de los montes y pasté la yerba salvaje de los valles. He frecuentado las oimas tormentosas visitadas por el rayo. He realizado mi destino, y si mientras tu camina obeso, pesado, nulo, del establo al matadero, a mí me espera no sin alguna posibilidad de triunfante liza, sufrir una muerte tremenda, habré, a lo menos, realizado independientes y soberbios los instintos todos de mi especie, y moriré siendo toro, conforme he vivido.

Así, pues, yo creo que los animales no tienen por que quejarse de las corridas españolas, y aquellos que las detestan, debieran limitarse a argüir que son dignas de execración; pero no de un modo objetivo, sino subjetivo. Si podría afirmarse que constituye una a manera de escándalo moral el regocijo que exteriorizan las multitu-

A los Párrocos
Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linares Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos capitanes, dándolas al mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especies de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía 15 años.

Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiológicos de las diócesis de España.

Se proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fé de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propalan pertenecer a esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de CONSTANTINO LINARES, Carabanchel Bajo, Madrid.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cardenales Catedrales antedichos, con reconocimientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivos Diócesis.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cardenales Catedrales antedichos, con reconocimientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivos Diócesis.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cardenales Catedrales antedichos, con reconocimientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivos Diócesis.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cardenales Catedrales antedichos, con reconocimientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivos Diócesis.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cardenales Catedrales antedichos, con reconocimientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados a los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivos Diócesis.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa
Madrid 8 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 76'05.—El 5 por 100 amortizable, a 95'50.—Cédulas hipotecarias, a 98'50.—Las acciones del Banco de España, a 478'50.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Las francesas, a 74'00.—Las libras esterlinas, a 20'26.

Política

Madrid 8 (tres tarde)
Madrid 8 (seis tarde)

Cortesías

El señor Bahamonde recibió a los periodistas en Gobernación y les dijo: Después del Consejo celebrado en Palacio, presidido por el Rey, fuimos a complimentar a los infantes.

Dimisiones

Añadió que habían acordado los ministros aceptar las dimisiones de los subsecretarios y directores generales que reiteradamente las habían presentado.

Aquí en Gobernación, dijo el ministro, se encargará de la subsecretaría el oficial mayor del ministerio don Emilio Moreno y de las Direcciones generales los subdirectores.

Electoral

El ministro ha dirigido una circular a los gobernadores civiles dándoles instrucciones para las elecciones municipales que han de celebrarse el domingo próximo.

Gran cruz

El Rey ha firmado hoy un decreto de Marina concediendo la gran cruz del mérito naval con distintivo blanco, al exministro de Marina Sr. Flores.

El Consejo de hoy

Esta mañana se verificó en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey.

Terminó a las doce y media. García Prieto después de cumplimentar a los infantes marchó al ministerio de Estado, donde recibió a los periodistas, a quienes dijo: En el Consejo pronuncié ante el Rey el acostumbrado discurso haciendo un resumen de política interior y exterior.

También di cuenta al monarca de los acuerdos que tomamos en el Consejo de ministros celebrado ayer a última hora de la tarde, especialmente de lo relacionado con subsistencias.

Negó, el marqués de Alhucemas, que después del Consejo hubieran celebrado Consejo. Solo hubo un breve cambio de impresiones.

Desde luego se acordó no cubrir los altos cargos hasta después que pase el período electoral.

Al Consejo no asistió el Sr. Fernández Prada, ministro de Gracia y Justicia, por haber marchado a Toledo para asistir a las fiestas del centenario del Cardenal Cisneros.

Revista

El ministro Sr. La Cierva asistirá esta tarde a una revista de tropas que se verificará en el Campamento de Carabanchel.

El comité de huelga

Los consejeros lerrouxistas del Ayuntamiento de Barcelona dirigieron un telegrama de saludo al comité de huelga y este ha contestado desde el penal de Cartagena, en una carta agradeciendo tales manifestaciones y desear...

do ser útil a la causa de la democracia.

Conservadores y mauristas

No sabemos con que fines algunos periódicos ha echado a volar la especie de que entre conservadores y mauristas había no ya corrientes de aproximación, sino una formal inteligencia para unirse ambos partidos, reintegrándose a la jefatura Don Antonio Maura.

Es cierto que se acordó prestar concurso a Maura para que formara un Gobierno de concentración y lo es también que han desaparecido o se han limado asperezas que entre Maura y Dato pudieran existir, pero nada más. Parte de la prensa daba ayer por seguro que en una reunión de ex-ministros conservadores se había confiado una misión especial a uno de ellos para llegar al ansiado fin.

Bugallal, que es el exministro a que se aludía, ha desmentido rotundamente esa mediación que se le atribuye, calificando la especie de fantástica, así como todas las conjeturas que se han hecho sobre esto.

Dato se ha expresado en análogos términos.

Conservadores

El Sr. Dato piensa reunir a los ex-ministros del partido para marcar la orientación política que corresponde al mismo.

Un artículo comentado

«El Liberal» publica hoy un artículo diciendo que la calma que ha seguido a la agitación existente en la semana pasada no es signo de tranquilidad, no indica la solución de un problema, es debilidad, es amilanamiento del pueblo que siente honda tristeza por el abandono en que se encuentra.

El problema de las subsistencias le estrecha brutalmente, le acosa, el precio de las cosas necesarias para la vida le quita el aliento y le produce horribles angustias. Es el conflagrante de los hogares el que ahoga.

García Prieto ha dicho que el Consejo de ayer se dedicaría principalmente a subsistencias. Hasta ahora nada se ha hecho para remediar el mal y no sería mucho pedir que el Gobierno permaneciera en Consejo permanente hasta que se solucionase el problema de las subsistencias.

La vida del Gobierno es precaria y la solución de ese conflicto, la convertiría en próspera. Hoy el barómetro de la vida de los gobiernos está en el problema de las subsistencias.

El no remediarlo definitivamente constituirá la ruina, el hundimiento de muchas cosas.

Groizard

El Presidente del Senado Sr. Groizard ha dicho que su adhesión a García Prieto es más fuerte desde que logró formar un Gobierno de concentración venciendo escrupulos de los contrarios, lo que no pudieron lograr ni Sánchez de Toca ni Maura.

Navarro Reverter

Este exministro liberal ha declarado que él está en el sitio a donde le llevaron sus convicciones.

Defiende las mismas ideas de su jefe y son objeto de su estudio preferente los problemas de política económica.

Cambó

Barcelona.—Ha llegado Cambó. En el apedero de Gracia le esperaban sus correligionarios que le felicitaron...

señal por alto las frías y desdichadas respuestas del caballero.

—¿Para qué dijo. Para que tú puedas disculpar mi sudaca; para que tú me comprendas...

—Pues bien; decid lo que gustéis, señores, pero decidlo pronto.

—Con una sola palabra.

—O: escuchó.

—¿Alfonso?

—¿Qué?

—Quiero casarme contigo.

—¿Conmigo? ¿Conmigo? ¿Conmigo?

—S; lo he dicho, y estoy decidida, resuelto.

—¿A ser mi esposa?

—A ser tu esposa.

La proposición era tal, que no pudo menos de hacer salir a Jimeno de su apatía.

—¿Pues qué le dijo, penséis abdicar?

—¿Abdicar? ¿Abdicar? ¿El qué?

—¿Le coronó?

La sangre arrebatoles rápidamente al rostro, Leonor, abriendo con espanto sus encendidos ojos, exclamó:

—¿Y os habéis imaginado, reina de Navarra replicó Jimeno con desdén; os ha-

por la solución que había tenido la crisis.

Asamblea

El día 27 se celebrará en Barcelona la Asamblea de Mancomunidades.

Huelga

Barcelona.—Han anunciado que se declararán en huelga los obreros de la fábrica de tintes de Serra Hermanos.

Las elecciones

Bahamonde nos recibió a última hora de la tarde y nos facilitó copia del telegrama circular que dirige a los gobernadores.

En él dice que próximas las elecciones municipales y desea realizarlas con la mayor pureza posible.

Quisiera que se celebrasen con pureza suma y ya que el Gobierno no puede cambiar el modo de ser de las personas, que se mueven influidas por distintos intereses, mientras llega un día en que se mejoren las costumbres políticas en este sentido, quiere que los funcionarios que intervengan en todo lo relacionado con la cuestión electoral lo hagan mirando sólo al interés público.

El Gobierno al efecto envía las instrucciones de esta circular para que todas las personas que dependan del Ministerio de la Gobernación se abstengan de intervenir en las operaciones de la elección que no tengan que hacerlo por Ministerio de la ley.

En aquellas otras que tengan conexión con el orden público y en que es forzosa su intervención, deben proceder con la mayor celeridad evitando todo atentado contra el sufragio.

Los alcaldes, tenientes de alcalde y concejales que de algún modo ejercen autoridad deben abstenerse de interferir con sus cargos cerca de los electores.

Tampoco deben nombrarse delegados lo que constituye práctica censurable.

Si en contra de lo que se previene fuesen precisos tales nombramientos sólo se utilizarán previa consulta al ministerio.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice: Nuestras tropas atacaron las posiciones alemanas de Ohonohsla y del Noroeste de Altkiroh, en la Alta Alsacia, cogiendo unos setenta prisioneros.

Frente oriental.—Hubo actividad de la artillería, principalmente en el frente de Strumna, en la región del Vardar y en Monastir. Los ingleses llevaron a cabo un golpe de mano con buen éxito hacia Maonkovo.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán dice: En determinados sectores del frente de Flandes aumentó la actividad de la artillería, especialmente en Sudgau, cerca de Amresweiler y en Heidwiler.

Frente italiano.—Avanzamos por la llanura de Venecia, llegando a la orilla del Libenno, donde capturamos varios miles de prisioneros.

Noticias de la tarde

Noruega no va a la guerra

Londres.—Según un despacho dirigido de Christiania al periódico «Central News», el Parlamento no ruego ha votado, por 77 votos contra...

béis imaginado que yo puedo consentir jamás en un casamiento oculto?

—¿Oculto? No.

—¿Qué queréis entonces?

—Un casamiento público y solemne: quiero hacerle rey, Alfonso, rey de Navarra; sentarte en el trono, como yo me siento, ¿lo comprendes ahora? Tú, que por tu valor y saber eclipsas a todos los hombres, tú dadas prestigio a las autoridades; tú vencedor de la batalla del conde de Lerin, la bravura del mariscal; la aspeza de moza Pierres de Parait. Uno a uno los iríamos derribando; sus castillos serían nuestros castillos, vasallos nuestros sus vasallos. Sin ti se hunde el trono de Navarra, contigo se salva; y salvado el trono, dándome tú en realidad el poder que sólo tengo en apariencia, yo te amaría con toda la fuerza de mi corazón, viviría siempre contigo; no temerías que Catalina de Bessumont me robase una sola de tus miradas, y como mujer y como reina sería la más feliz del universo.

—Pero, señora... ¿gustáis loca? ¿Yo, simple infanzón; yo, mesnadero vuestro, yo con vos casado, con vos en el trono!

Y Jimeno la miraba, en efecto, con...

37, una ley, según la cual el ejército y la flota noruegas no serán en lo sucesivo empleados más que en la defensa del territorio nacional.

Reformas políticas en Prusia

Berlín.—El presidente del Congreso Stegerwald acaba de ser nombrado miembro vitalicio de la Cámara de Senadores de Prusia. Esta es la primera vez que un representante de las clases obreras entra en la Alta Cámara de Prusia.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que en las orillas del Iser y en las inmediaciones de Paschandaale aumentó el fuego de artillería.

En las cercanías de Armentieres reorganizamos las patrullas de exploradores.

En Aillote hubo combates entre avanzadas. En las inmediaciones del Ródano hay más actividad de artillería. El enemigo intentó apoderarse de una parcela de terreno, pero se malograron sus ataques.

El día tres derribamos 24 aparatos enemigo.

Frente italiano. El enemigo se retira de las posiciones que ocupaba en el Tagliamento Central y realiza ataques para proteger su retirada.

Ayer le hicimos 17.000 prisioneros, entre los cuales figuraba un general y nos apoderamos de 80 cañones.

Continuamos nuestro avance por las llanuras venecianas, habiendo llegado al río Livenza, el cual vadeamos a pesar del violento fuego que nos hizo el enemigo parapetado más allá de la otra orilla.

Continuamos avanzando hacia el Oeste.

El número de prisioneros hechos en la actual ofensiva italiana se eleva ya a 250.000 y el número de cañones cogidos a 2.800.

La guerra en el mar

Poldhu.—Comunican de Washington que el ministro de Marina de los Estados Unidos manifiesta que el transporte yanqui «Finlandia» ha sido torpedeado por un submarino alemán. Dicho barco llevaba una gran cantidad de municiones, por lo cual el torpedo produjo una terrible explosión que causó grandes daños. El barco se fué a pique. Se han salvado muchos tripulantes, pero faltan 25 que perecieron a consecuencia de la explosión.

Koenigswasterhausen.—El diario inglés «The Times», asegura que dos barcos británicos cargados de víveres que se dirigían hacia el puerto de E. Hayre, bordeando la costa portuguesa, han chocado cerca del Cabo de S. Vicente. A consecuencia del abordaje se hundieron los dos mencionados vapores, que son el «Lozan» y el «Laina».

Koenigswasterhausen.—Un submarino alemán ha torpedeado y hundido en el Mar del Norte el vapor británico «Lenter», que se dirigía a Inglaterra con importante carga de víveres. El vapor danés «Astor» ha chocado en el mismo mar con el vapor inglés «Meratillo». Este resultó hundido. Perecieron 23 tripulantes. Nueve tripulantes de dicho vapor fueron rescatados por un submarino y entregados al pesquero alemán «Linitika», en el cual han llegado a Alemania. Entre dichos nueve tripulantes figuran los oficiales primero y segundo del vapor inglés, quienes por hallarse heridos, han ingresado en el hospital.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice: Realizamos con éxito dos golpes de mano contra el enemigo en Reims y Ocuoy.

En la Alta Alsacia hicimos 120 prisioneros.

Parte austriaco

Viena.—Oficial. Ganamos terreno en la orilla derecha del río Tagliamento.

En la zona montañosa ocupamos Coldilana y en su cúspide y en la de Monte Piano ondea nuestra bandera. Nuestras tropas penetraron en Cortina de Gambés, siendo aclamadas por la población.

Cortina está en la zona montañosa al Noroeste del río Piave.

Parte italiano

Coltano. (Oficial).—Ayer continuamos nuestro repliegue mediante un movimiento ordenado que retrasó el avance del enemigo. Grandes unidades nuestras pudieron repliegarse combatiendo.

Nuestros aviones sin temer el fuego enemigo lucharon contra los aparatos contrarios y derribamos cinco de estos.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Declarando desiertas las oposiciones para cubrir la cátedra de Historia, vacante en la Universidad Literaria de Sevilla.

Anunciando las vacantes de secretario de los juzgados de Oca y Lermo.

Recaudación habida en el mes de Octubre último, que asciende a pesetas 95.996.944. El año anterior ascendió a 248.042.891 pesetas. Diferencia en menos, 1.026.088 pesetas.

Lo recaudado este año con relación al anterior en estos diez primeros meses acusa una diferencia en menos de 3.576.952'52 pesetas.

Para Córdoba

La «Gaceta» publica hoy una disposición nombrando Arquitecto del Catastro de la riqueza urbana de Córdoba a D. Francisco Azorín Izquierdo.

Audiencias

El Rey ha concedido hoy audiencias a los generales Capdevilla y Zubia, coroneles Moreno Gil y Moreno Ruiz, y al teniente Aguilar, agregado a la embajada de España en Berlín.

Militares

Barcelona.—El Capitán general ha marchado a Manresa. El teniente general don Joaquín Castillo ha solicitado residir en esta capital.

MECHETA

Coloquio de las miradas

Se miraban sin cesar. Los ojos brillantes de ella miraban con tenacidad.

Aquellas miradas atravesaban los ojos y llegaban a descifrar misterios del alma, hondos misterios mucho tiempo ocultos que, en un instante, se rebelaron. En aquellas miradas había todo un poema de amor triunfante y feliz.

Para él eran la iniciación de amor. Ella sentía renacer en su corazón nueva vida, ansiedades, amarguras. Había amado mucho. Su corazón sentía un impulso misterioso que la hacía amar, amar sin descanso, vivir toda una vida de amor.

Y él, el poeta soñador, el artista enamorado del lejano ideal, veía en ella la mujer capaz de inspirar grandes inquietudes. Soñaba con la pasión de una mujer que le comprendiese y le amase. Y veía realizados sus ensueños.

Era un idilio extraño. Las miradas volvían a confundirse y una nueva ola de pasión, un espíritu nuevo, hacía que el alma del poeta se agitasen violentamente. El alma de ella se estremecía también.

¡Oh, los misterios que se desvanecen! Bandada de mariposas que huyen dejando el jardín sin flores, sin perfumes y que, al huir, con sus ténues alas negras impiden que el sol prodigue su luz vivificante. La realidad se impone tenazmente, renace el dolor. Y las ilusiones, como flores marchitas, caen tristemente. Los misterios que se desvanecen, las ilusiones que mueren, las esperanzas que huyen, saben la historia amarga, la triste historia de muchas almas ansiosas de lo infinito, de muchos corazones anhelantes, de muchos suspiros, de muchas lágrimas.

Y aquellas miradas inquietas, aquellas miradas de dos almas que se poseían, expresaban hondos pensamientos, grandes ideas.

Era la idealización de dos seres que llegaron a penetrarse. Jamás una palabra se había cruzado entre los dos. El misterio se desvanecía, y con el misterio, el amor huía para siempre.

Las miradas entonces un poema delicado, lleno de sonrisas, lleno de promesas, lleno de ilusiones; extraño poema sin sonidos; poema inquieto, lleno de pasión.

Y las miradas del poeta se confundían con las de la mujer amada. El sentía el ansia de su amor intenso. Ella experimentaba un goce profundo: sentía renacer en su corazón nueva vida, anhelos, inquietudes.

Y las miradas en su coloquio, entonces un poema sin sonidos, dulce poema de amor.

Bernardo G. de Oñadano.

Empleado de Escritorio

Con buenas referencias se necesita un mecanógrafo muy práctico en correspondencia mercantil. Se reciben proposiciones por escrito. Apartado de Correos, núm. 11. Córdoba. 15-2

Aceituna para molienda

Se compra en los almacenes de «San Antonio» propiedad de los Sres. Carbonell y C.ª, S. en C., (Torre de la Malmuerta), pagándose a los precios más altos que rijan en la plaza. Las aceitunas deberá ser sana, limpia, cogida del día y sin mezclas de soles ni gordal.

Para contratos de cosechas completas en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sordos. Callos. Tratamientos sin operar.
Dr. CARPOS-MONTERO, 30-Madrid
En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes, HOTEL SIMON.

Tecino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. a 104 res. arroba por cajas completas, y a 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante. Aguilera de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

PROBAD LOS CHOCOLATES
... QUE ELABORA ...
NIPOLITO CABREJA
POZOBLANCO
ÚNICA FÁBRICA DE CHOCOLATES DORADOS
VINOS ENTRADA LIBRE EN PÚBLICO
VÍVERES NO SEVEN INSTALABLE

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntimos.

Servicio permanente y a domicilio. —Teléfono, núm. 4.

Dolor de Cabeza y Neuralgias
Desaparezcan al momento con
JAQUENIDA
= = = = =
en todas las Farmacias

Lechitas de Oliva Superiores
SERVICIO A DOMICILIO
TELÉFONO 292, 34

José de Rioja
= = = = =

ALEMANIA ECONOMICA
SISTEMAS SIMILARES
AL DEL FRANCO

Hemos examinado, a grandes rasgos, el franco menes de plata que, con las de oro, fundamentaron la asociación oficial de cinco Estados, que son: Francia, Bélgica, Grecia, Italia y Suiza, todos los cuales constituyen actualmente la denominada Unión monetaria latina.

Se ha incorporado al convenio internacional un país, que es un enclave de Francia, el Principado de Mónaco, el cual utiliza, para su circulación, las monedas de la Unión, sobre todo francesas e italianas, ya que por razones geográficas, inmediatas a la frontera de los dos países, favorece el curso de aquellas, pero ha acuñado monedas de oro, de valor de cien francos, con la efigie del Príncipe.

En la colección de leyes usuales del Principado de Mónaco, que están recopiladas en dos gruesos volúmenes, y que debemos a la cortesía del honorable Gobierno principesco, cuyo monarca es alto jefe de la Armada española, en situación de reserva, así como también a las activas gestiones de nuestro cónsul e inteligente cónsul capitán en Mónaco y en Niza, se encuentran el documento diplomático de adhesión del Estado, pero en un libro oficial inglés del presente año, en el que se mencionan informaciones directas y gubernamentales del Principado, se señala el año 1867 como el de la incorporación.

Francia y Mónaco tienen establecido la Unión aduanera con él. El tratado es de 19 de Febrero de 1861, con una convención posterior del año 1865 y otra adicional de 1899.

Venamos ahora los países de sistema similar al de la Unión monetaria latina, pero sin ser miembros de ella. Son los siguientes:

Rusia, que hemos detallado en el trabajo anterior al presente.

Finlandia.—Este país, que era hasta el presente año de 1917 un Gran Ducado sometido al Imperio ruso, por la ley de 9 de Agosto de 1877, estableció como unidad la pieza de plata llamada marka, que en el español significa marcos. Se divide en diez partes denominadas cada una de ellas penni. El país monetarista, de oro, y el sistema monetario finlandés es idéntico al francés e italiano.

La guerra de Oriente cambió la finanza política de los pueblos bálticos y danubianos y al reconstituirse se reorganizaron los estados, entre otras reformas, acometieron las monetarias. Venamos a mencionarlos cronológicamente, según sus reformas.

Serbia.—La ley de 26 de Diciembre del 1878. La unidad se llama dinar, que tiene cien panas. Las monedas de oro son de 20 y de 10 dinar. Hay otras de plata, de bronce y de níquel, similares a las francesas, españolas e italianas.

Rumania. Se rige por las leyes de 1867 y de Abril de 1879. La pieza similar al franco se titula lei y un plical se llaman lei. Hay monedas de oro de 20, 10 y 5 lei. El leucostene cien bani é céntimos.

Bulgaria. Estableció el régimen semejante al nuestro. La unidad es el lev, que vale una peseta é un franco, y se divide en 100 stoiniki. Hay piezas de oro de 100, 50 y 10 lev.

Haití. Por ley de 28 de Septiembre del año 1880 estableció la Gourde, ya que es República americana, en las Antillas, de lengua francesa. Una nueva ley de 5 de Septiembre de 1918 ha adoptado el sistema monetario basado en el de los Estados Unidos del Norte. Ya lo explicamos en la sección dedicada al Nuevo Mundo.

Venezuela. Esta República de la América del Sur utiliza como unidad la moneda llamada bolívar, en recuerdo del famoso general del país, de comienzos del siglo pasado. Se divide la pieza monetaria en 100 céntimos. El antiguo Venezuela era un país, con valor de 5 pesetas é francos.

Como ven los lectores, salvo, antes de los países, y ahora uno, en América, el llamado sistema monetario latino comprende, en primer término, las naciones adheridas a la Convención de París, que son Francia, Bélgica, Grecia, Italia y Suiza. Con el mismo sistema, pero sin ser miembros del convenio, aparecen España, los pueblos bálticos y Finlandia.

El territorio monetario latino, oficial é libre, comprende casi todo el Sur é Europa, excepto Portugal y Montenegro, como veremos en su día; la parte occidental europea y un país del Norte, Finlandia. En América, hay que incluir actualmente a Venezuela nada más.

San Marino, como enclave territorial italiano, usa la lira, y el Gran Ducado de Luxemburgo las monedas alemanas, francesas y belgas, que son de los países fronterizos. No ha de olvidarse que Luxemburgo es miembro de la Unión aduanera germánica é es de Zúlcerein, que venimos estudiando.

El Acuerdo oficial de Luxemburgo, del año 1916, que debemos a la cortesía del honorable Gobierno de la Gran Duquesa Adelaida y a las gestiones del activo é ilustrado Sr. Ministro de España, menciona que por la ley de 20 de Diciembre de 1848 se adoptó el franco, como unidad de cuenta, en lugar del florin holandés, pero por ley se recibieron las monedas de oro y de plata del Imperio alemán y algunas otras de diferentes Estados.

En la legislación monetaria francesa é internacional hallamos una ley del mes de Agosto de 1918 creando, moneda de plata y níquel.

Hemos expuesto los sistemas similares al franco y veremos el germano, el escandinavo, indio, americano y los demás del mundo, porque en todos los respectivos sistemas se evalúan, primeramente, las estadísticas comerciales, financieras y, en general, económicas.

Eduardo Navarro Salvador.

Este segundo, se formó un imponente manifestación con banderas y música a la cabeza, recorriendo las principales vías de la población y haciéndose presente a las autoridades locales para que por su mediación facilitasen a tan ilustre procer. El comercio cerró sus establecimientos adheriéndose a tal acto que resultó magnífico y espontáneo, arrojándose multitud de voladores é iluminándose y colgándose bastantes cañales.

En las salidas varias comisiones é felicitarle personalmente y hacer extensivas estas manifestaciones populares que aún duran y que me dicen seguirán haciéndose presentes con voladores musicales durante nuevo días en el Centro Instructivo y de Ahorro del Obreiro donde se lo quiere y admira sin apasionamientos, por lo que vale.

El nombre de toda la población le felicitó desde estas columnas adheriéndome a todas las actas en su honor.—*Corresponsal.*

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación.

Gran Teatro
Compañía de comedia Catalá-Torner
Empresa La Protectora del Arte (S. A.)
Función para mañana. 9.ª de abono.
«El Principo Juanón»
La comedia en 3 actos.
«El Orgullo de Albacete»
A las ocho y media.
Precios: Plateas sin entradas, 7.50 ptes; estés; Palcos principales y proscenios, 10 ptes; Butaca con entrada, 1.50; Delantero anfitrónico con idem, 0.75; Idem de pariso con idem, 0.50; Entradas principales, 0.50; Idem de pariso, 0.50; Idem para plateas y palcos, 1.00.

Gran Cine.—Salón Ramírez
Función para mañana.
Grandes secciones desde las ocho y media en adelante.
Siguen Manolita Fernández, Carmelo Vicente y su hermano Julián. Últimos días de Pepita Ibañez y Las Peñitas.
Completarán el programa escogidas películas.
Precios: Butaca, 1.00; anfitrónico, 0.45; grad 0.20.

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones Meteorológicas hechas en la VARIANTE HORAS
Temperatura máxima al sol y al aire libre. 28.60
Id. id. a la sombra y al aire libre. 22.80
Id. mínima a la sombra y al aire libre. 7.50
Id. media a la sombra y al aire libre. 15.30
Oscilación: 15.00
Agua de lluvia en milímetros. 0.00
Agua evaporada en milímetros. 5.00
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA
Altura barométrica en mm. a 0.º 755.10
Temperatura a la sombra. 9.00
Id. de termómetro húmedo. 7.00
Tensión del vapor. 6.30
Humedad relativa. 72.00
Estado del cielo. Despejado
Dirección del viento. E
Fuerza. Ventolinas
Velocidad en kilómetros. 8.00
Córdoba 8 Noviembre de 1917.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

TRATAMIENTO DE
L. RICHELET

Para todas las Enfermedades de la PIEL, LLAGAS de las PIERNAS, ARTRITISMO, REUMATISMO, GOTA, DOLORES, etc., etc.



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico el tratamiento racional del Sr. L. RICHELET (farmacéutico químico) en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente influenciadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, cangrejos, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eccemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas.

Su acción es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artritis, reumatismo, gota, dolores, etc.

JAMAS HA HABIDO UN DESACIERTO

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente PURIFICADA y REGENERADA.

El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías.

Un folleto ilustrado, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel y artritis, ha de ser remitido GRATUITAMENTE por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Depositarie General por toda España: D. FRANCISCO LOYARTE, calle Loyola, 8, SAN SEBASTIAN.

Laboratorio: L. Richelet, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

De venta en Córdoba: Droguería de don Francisco Yepes Ruiz.

Crónica provincial

MONTILLA
Hombres viejores.—Después de pasar una temporada en el lugar de la Concepción, hermosa finca de la propiedad de los Itines. Sres. Oceden de la Cortina, regresaron ayer a Madrid el agregado de la embajada austriaca, Barón de Godeanus, con su distinguida esposa.

Al cielo.—En la tarde de ayer ha subido al cielo la angelical niña Rosario Vaz Luque, a los dos años de edad.

Reciban sus descensos los padres D. Francisco Vaz, profesor de Instrucción primaria, y doña Rosario Luque, nuestro más sincero pésame.

Teatro.—Ayer se representó en el Salón Garza, por la compañía Fonce de León, el drama D. Juan Tenorio.—*Amador.*

BELALCÁZAR
Defunción.—El día 2 del actual, falleció en esta villa, la virtuosa señora D.ª Catalina Delgado de Melera, hermana del abogado D. Angel Delgado y Belgado, y emparentada con familias pudientes de esta localidad. El entierro fué una verdadera manifestación de duelo, pues eran muchas las simpatías que contaba entre sus convecinos.

La casa de D. Juan Manuel Melera Murillo, esposo de la finada, ha sido visitada por todas las personas de esta, con el fin de testimoniar al señor Melera el pésame por pérdida tan irreparable.—*Corresponsal.*

PRINGO
Ministro paisano nuestro.—Con gran júbilo se recibió el día 3 la noticia ya esperada del nombramiento del señor Alcalá Zamora, para ministro de Fomento.

ROMANOS, BÁSCULAS, BALANZAS, PESOS DE CRUZ Y PESAS

EMILIO CASTEX RUIZ
Proveedor de la Real Casa
Claudio Marcelo, 12. - Córdoba

Medalla de Oro en varias Exposiciones

Patentes en España y en el Extranjero

Se hacen reparaciones en toda clase de aparatos de pasar.

CONTRATOS

PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO
En farmacias y droguerías. 0'50 Paquete.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como bigüñón.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es basto; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las picazón, caca la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua debe usarse todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizar el cabello y no después mal olor debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben proclámente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean tener el pelo, léguas lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales farmacias y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Farmacia del Sr. Fuentes, calle Duque de Hornachuelos, 10.—Al por mayor: Señores Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

SIR Nuevo invento contra las Almorranas

Villegas. - Almagra, 30 y Farmacias

VENO

Tres calders multitubulares de 75 y 100 caballos cada una, marcas Babcock Wilcox, y dos máquinas de vapor de 310 y 30 caballos. Razón A. P., San Basilio 15 Sevilla.

CLASES PRÁCTICAS DE INGLÉS

Por un alumno, 10 pesetas mensuales. Por cada alumno más, siendo hermanos, 5. Cardenal Toledo, 5. Córdoba. - 35

SE ALQUILA

un piso interior con hermosa terraza a la Victoria, tiene cuatro habitaciones, corredor, cocina, y agua de pje, no se admiten niños, ni familia que exceda de tres personas, y es enteramente independiente y solo.

En el establecimiento de D Estaban Gomez, Piza de Sagasta, informarán. 10-10

AUTOMOVILES DE OCASION

Por liquidación del «Garage el Kilómetro» se venden los coches de esta Sociedad, Torpedo, Landulet y Omnibus. Motor de vapor para industrias, máquina vulcanizadora de tamaño grande y otros muchos útiles para la reparación de coches. Razón: Garage el Kilómetro, Córdoba.

pp. «El Detenedor» Ambrosio Morales, 6

Aguas de Villaharta
Manantial de Santa Elisa

El más alcalino. Indispensable para las Diabetes, Anemia y enfermedades del estómago.

Balneario y Gran Hotel Santa Elisa

Elegantes y cómodas habitaciones amuebladas con gran lujo. Gran comedor para 200 cubiertos. Cocina Española y Francesa. Salón de reuniones. Salas de recreo. Capilla con Sagrario. Luz Eléctrica. Correos diarios.

Temporadas oficiales: 15 de abril al 15 de junio, 1 de septiembre al 31 de octubre

Estación de parada: Alhondiguilla (Villavieiosa)

Representante depositario en Córdoba: Emilio Simón, Hotel Simón

De venta en la Cervetería EL PAY PAY, Alfonso XIII, 30

Para informes en todo tiempo, al Administrador del Hotel

Fomento Agrícola de Andalucía
PLAZA DE LA TRINIDAD, 1.—CORDOBA

Suministro de Semillas exclusivo para sus socios

AL CONTADO Y A PLAZO

TRIGO HERALDO DEL RHIN.—Esta variedad ha sido arunciada en «El Cultivador Moderno» de Barcelona y en el «A B C» de Madrid, firmándose que numerosos certificados acreditan que sus ensayos acusan una producción de 4.000 kgs. por hectárea. «Fomento Agrícola de Andalucía» puede ofrecer el testimonio de varios agricultores conocidos que han ensayado su cultivo con extraordinario éxito.

Entre los trigos resistentes a la roya y al encamado, el «Heraldo del Rhin» es el que más sobresale. Es de gran resistencia a la mayoría de las enfermedades, muy sobrio y rústico, adaptándose aún a los terrenos arenosos y poco favorecidos por la naturaleza. El trigo «Heraldo del Rhin» se cotiza en Barcelona (precios las ofertas de «El Cultivador Moderno» y «A B C»): 2.ª 4 ptes. el kilo hasta 10 kilos.—2.20 ptes. el kilo de 15 a 50 kilos.—2.00 ptes. el kilo de 60 a 100 kilos.—1.75 pesetas el kilo desde 101 en adelante.

FOMENTO AGRICOLA DE ANDALUCIA suministra a sus socios el trigo oficial del Rhin a los precios siguientes: 1.º 50 ptes. el kilo hasta 10 kilos. 1.35 ptes. el kilo de 15 a 50 kilos. 1.20 ptes. el kilo de 60 a 100 kilos. 1.00 peseta el kilo desde 101 en adelante.

TRIGO MULTIPLE.—De gran producción y muy adecuado para la renovación de simientes del cultivador parcelario: Simiente de 1.º a 0.50 kilo. Simiente de 2.º a 0.45 kilo. 0.43 kilo. Simiente de 2.º a 0.38.

TRIGO BERBERISCO.—D: cultivo general en nuestra región con buen éxito: Simiente de 1.º a 0.42 kilo. Simiente de 2.º a 0.37.

HABAS CASTELLANAS.—0.38 kilo.—HABAS MORUNAS.—0.36 kilo.

CEBADA para pienso, 11.75 fanega.—MAIZ de seca no, 36 ptes. 100 kilos.

AVENA RUBIA de 1.º para sornilla, 33 ptes. 100 kilos.

FORRAJERAS: Alfalfa (arrococut).—Esp. recta pipirigallo trapadilla.—Zanobia gran temperatura.—Isem tardía.—Nabo gigante.—Remolacha masumont.—Remolacha gigante Veril.—Remolacha blanca grande.—Sorgo zucarado.

GARBANZOS de coadura y para siembra.—Grandes existencias y varias clases.

Los precios se entienden en simción social y con aumento de un céntimo por saquerio si no se facilita envase. Solo el precio del trigo «Heraldo del Rhin» se entenderá comprendido envase.

Todos los pedidos a la Dirección general, plaza de la Trinidad, 1.—Córdoba

Fernando Guijo
Dentista
Gendomar, sin núm.